令和6年度東部地区4小学校 PTA 総会後の 東部地区小学校給食センター建設に係る懇談会

令和6年度東部地区の4小学校(田中、滋野、袮津、和)PTA総会において、東部地区小学校給食センター建設の概要を説明しました。

また、PTA総会終了後に希望者にお集まりいただき、東部地区小学校給食センター建設の懇談会を行いました。懇談会における主な質問・意見と教育委員会の考え方は次のとおりです。

1 給食センター方式は決定事項なのか。

自校方式と給食センター方式のそれぞれメリット・デメリットはありますが、安全・安心な学校給食の提供、食育の充実と地産地消の推進、栄養教諭の配置及び安全・安定した業務体制の確立のため、給食センター方式を採用することが望ましいと考えています。

2 給食センターは質素な給食となるイメージがある。行事食、品数、希望献立及び温か い給食はどのようになるのか。また、地産地消は継続されるのか。

給食の内容、衛生管理及び食育等に対しご心配をいただいていますが、給食センター方式になったからといって給食調理に携わる職員により給食を提供しますので、現在の自校方式での給食と変わるものではありません。ただし、給食配送を要しますが、2重構造の保温食缶の使用により温かい給食提供ができると考えています。

給食センターでは、学校給食衛生管理基準を満たす調理環境、並びに、これまでなかった食物アレルギー対応調理室の整備を行うもので、より安心安全な給食提供を目指します。

また、地産地消については、現在も取り組みを進めていますが、給食センターで米飯炊飯することで、地元産米の使用や給食時間に合わせた炊飯による温かいご飯の提供や、地元食材のより一層の使用の在り方について、農業者団体を含む検討委員会を組織し、検討していきます。

3 アレルギーのある児童への対応はどのように考えているか。

現在は、それぞれの小学校で個別のエリアでアレルギー対応食を調理し、配膳する場合には、他の給食と混合しないよう、児童一人ひとり、個別に盛り付けたうえで配膳を行っています。

また、北御牧給食センターでは、アレルギー対応食専用の調理室を設置しており、 そこで調理したものは、児童一人ひとり、個別の保温容器に入れたうえで配送してい ます。

給食センター化した場合には、北御牧給食センターでの対応方法等を参考に、今後、 検討していきます。

4 衛生管理基準を満たさなければいけないのか。

文部科学省の学校給食衛生管理基準によると、給食施設は食数に適した広さにすること、二次汚染防止の観点から汚染作業区域、非汚染作業区域の部屋単位での区分けを明確にし、人が行き来することによる汚染の防止を図ることが望ましいとされており、安全・安心に給食を提供するためにも、これに沿って整備したいと考えています。

5 給食センター化について、情報が少なく不安な保護者が多い。今後どのように情報を 公表してもらえるか。

東部地区4小学校 PTA 総会においての懇談会を開催しているところですが、当日 出席できなかった保護者の方もいますので、5月10日に再度保護者説明会を開催し ます。

さらに、今後、PTA 代表者や専門的な知識を有する方、JA 等により建設検討委員会を立ち上げ、運営方法等について詳細な検討を行っていく予定です。

その他のご意見

1 情報の公表に関するご意見

- ・いつ頃から給食センター方式の話があったのか。情報が少ないため保護者の中でもうわ さなどが広がっていて不安になる。
- ・保護者を交えた議論をはじめからしていれば、このようなことにはならなかった。
- ・今後の給食センター化に関する途中経過を知らせてもらいたい。
- ランニングコストの試算はしているか。
- 給食センターの建設が始まるのはいつ頃か。
- ・保育園の保護者にも説明をしてもらいたい。

2 自校方式及び給食センター方式に関するご意見

- ・自校給食を続けてほしい。配送車を各校で受け入れるようになるが、改修費もハードル が高いと思うし、不可能に近いのではないか。
- ・自分が小さい頃は給食センターで、こちらに移り住んでから自校方式の給食に感動した。
- ・北御牧のセンターが例に出るが、4 校集まったセンターとでは、できることとできない ことがあるのではないか。センター方式から自校方式にしていることろもある。出汁が取 れないとか、カット野菜を使用するなど、手間をかけた調理ができるのか、どこまで自校 方式に近いものができるのか。

3 その他

- ・北御牧学校給食センターの給食の献立を視覚的にわかるようにしてもらいたい。
- ・実際に配食された給食を体感してみたい。
- ・少子化でいずれ学校自体が統合されることも考えると、給食センター方式でも仕方ない と思う。
- ・完全に反対とは思わないが、削減できた費用を安全な食材などの提供に活用してほしい。
- ・学校給食室の耐久年数はどれくらいなのか。
- ・田中小学校の給食室改修は今すぐにやらなくていいのではないか。
- ・東部中学校の給食は東部地区給食センターと一緒になるのか。
- ・現場で働く調理員の意見や、子どもの意見は。